

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 5 DE MARZO DE 1905

NÚMERO 831

MAURO R. FERNANDEZ

Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a Sur,
frente al Banco de Costa Rica

Médico y Cirujano

Enero 7

El Noticiero

DIRECTOR,

Hodesto Martínez

REDACTORES,

Hodesto Martínez, Segundo Izpizú

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,

35 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 6ª, Oeste

APARTADO 109

Teléfono N° 26

Oficial

Se le otorga carta de naturalización á don Eduardo Fournier y Hecht, natural de Puerto Rico.

— Se niega la solicitud del reo Antonio Curbelo Aguilar.

— El telegrafista de Puntarenas, don Fernando Jiménez, se le conceden tres meses de licencia.

— Se aprueban los nombramientos hechos por el Director General del ramo en los señores José Arturo Cordero, Santiago Ramírez, Antenor Menéndez, Graciano Ballesteros y Manuel Peña, para portero de la Dirección General, Administradores de Correos de Santa Cruz y Filadelfia, Portaváliz y Cartero de Juan Viñas, respectivamente.

— Se acuerda proceder á la colocación de la línea telefónica entre Cartago, Pacayas, Santa Cruz y Capeladas.

— Se da licencia al Cura de Puntarenas para celebrar turnos cada tres meses.

— Se acuerda demoler el edificio del Museo, por hallarse en mal estado y se le otorga al Municipio un área de 1106 metros cuadrados en las dos colinas para la continuación de la calle tercera.

La Facultad de Medicina y la Universidad de Santo Tomás.— Lo que dice su Presidente

En la penúltima sesión ordinaria de la Facultad, el Presidente dijo que se había manifestado dada acerca de que la Junta de Gobierno considerara el decreto LXIV del 18 de Agosto de 1890, que restablece la Universidad de Santo Tomás de Costa Rica, cuando exhortó á la Municipalidad de San José, al Colegio de Abogados, al de Farmacéuticos y á la Facultad Técnica, á trabajar unánimemente en el ánimo del Supremo Gobierno, con el fin de restablecer la Universidad.

Es claro que, con razón, que era acto de poco juicio el de restablecer una institución cuyos estatutos eran un anacronismo. Otros, sin comprender nuestra idea, se figuraron que todo se reducía á unir, quizá en un solo local á las dos Facultades y á los dos Colegios; y otros, se imaginaron que en el ánimo de la Facultad estaba, con tal excitativa, el escribir los planes que sobre su andadura tuviera actualmente el Gobierno. Nada más extraño á los móviles y al fin que la Facultad de Medicina se ha propuesto en este asunto. Este Centro conocía el Decreto á que se hace referencia, antes de resolverse á su excitativa, en la cual no iba á proceder á conocer de los estatutos de la Facultad, lo contrario sería querer hacerlos pasar injustamente por algo menos que de ligeros, puesto que no otra cosa puede pensarse de quien no tiene nociones de lo que habla é ignora para qué habla. La Universidad no debe resucitar con sus viejos estatutos; ha de resucitar con nuevos.

Es claro que el Centro Universidad no hubiera muerto, hubiera evolucionado como todo; como evolucionó mientras existió, pues se sabe que en diversas ocasiones fueron modificados sus estatutos, y conforme progresaba el país, iba ella admitiendo aunque muy lentamente, ensanche y mejoras. No dudamos que, restablecida la Universidad con la misma organización que tenía hace veinte años ó mucho más, sería retroceder en vez de adelantar; y no es posible que supongan tales anhelos en este Centro: la Institución requiere nueva y sensata organización: he allí una de las razones por qué hemos ocurrido á la Ilustración de los centros intelectuales del país, que representaban las profesiones más caracterizadas de la nación.

Á la Municipalidad de San José recurrimos porque no sólo tiene un excelente pedagogo, sino porque la Municipalidad, como representación del cantón más poblado de la República podría traer las aspiraciones de mucha parte del público en favor de nuestra excitativa, y dadas las dotes intelectuales de sus miembros de hoy y el prestigio de que goza en el país, abrirían expedito camino á nuestro proyecto. Como no llevamos la idea corriente de que la Universidad sólo puede ser un centro de escuelas profesionales, tampoco, advertimos, fué nuestro fin sólo el de perder nuestra atención en las negociaciones con la Municipalidad, y reunir nuestros fondos en una área común con los dos Colegios y la Facultad Técnica, y juntarnos en un sólo local para dirigir,

sin reforma útil ninguna, nuestras enseñanzas profesionales, y se acabó, perdiendo por otra parte, las ventajas de descentralización que nos ofrece la Institución de la Facultad de Medicina, separada, y que ofrecen al Colegio de Abogados y de Farmacéuticos y á la Facultad Técnica la forma individual en que están.

No, vamos por otro camino: el que con un laicismo científico y elocente expresa el señor don Elias Jiménez Rojas, al decir que anhelamos que la Universidad sea, como lo quiere el nombre en un sentido verdadero: "Centro intelectual, organismo uno en su multiplicidad y regulador del pensamiento nacional". Pero si sacrificáremos nuestra autonomía para hacer caminar al país por senda mejor en la enseñanza nacional "No creo que tan justo como elevado anhelo signifique espíritu de concepción al Gobierno, ni estorbe los magníficos planes de éste, pero, si resultan mejor que lo que nosotros proponemos es claro que hemos de dejarlos ir adelante. No hay que olvidar tampoco que en el claustro universitario habrán de estrechar relaciones científicas y se concernerán mejor los profesores del Derecho que la Ingeniería, de Farmacia y de Medicina, lo que traerá elevación de la cultura propia de los que la compongan y provecho para el país.

Notas municipales

Si fuéramos á seguir paso á paso todas las disposiciones de la Municipalidad, relativas á la ejecución de obras de interés general, nos veríamos obligados á llenar á diario algunas cartillas, pues son muchos los trabajos que se están llevando á efecto.

Vamos á dar una corta reseña de las que se encuentran, ya en proyecto, ya en ejecución, que, por su interés y valía, merezcan el honor de citarse.

El vecindario del Paso de la Vaca, así como el del Rincon de Cubillos, carecían de un lugar apropiado á lavaderos públicos. Verdaderas congojas pasaban las esposas é hijas de los artesanos y demás gentes del pueblo que habitaban aquellos lugares al tener que acudir á lavar á las de los ríos, expuestas á la contaminación del tiempo ó á cualquiera otra contrariedad.

La Municipalidad, en vista de ello, como también por creerlo de necesidad pública, dispuso edificar una pequeña casa ó galería á orillas del río Torres, en las proximidades de la zona llamada "La Fondición," destinada á lavaderos. Para que la obra se pueda llevar á efecto se ha visto obligada á abrir una nueva calle por un lugar escabroso y difícil, que comunicase la calle real con el lugar destinado á los lavaderos. La obra de la calle está por terminarse, y tan luego toque á su fin, se dará principio á edificar el galerón de que hemos hablado.

En vista de la urgente necesidad que existe de comunicar de manera fácil y cercana el distrito de San Jerónimo con esta ciudad, se ha resuelto levantar un puente en el río Macho, obra de interés capital para el progreso y engrandecimiento de aquel pueblo. La obra costará relativamente poco, pues está calculada en \$ 1000.

También se ha dispuesto calzar y arreglar la cuesta del río María Aguilar, camino á San Sebastián.

Respecto á la cuesta de los Anonos, vía á Cascaes, ha acordado adoptar el mismo procedimiento.

En la obra progresista que ha emprendido nuestra Municipalidad, le ha tocado en suerte al distrito de Mata/Redonda ser uno de los más beneficiados, pues á más de las calles que se han abierto en aquel lugar, se ha dispuesto sanear la población, canalizando algunas acequias, que han sido hásta la fecha verdaderos focos de infección.

No terminaremos estas notas sin antes estampar dos frases para los asuntos que con la higiene se relacionan.

La nueva organización ordenada por el doctor Luis P. Jiménez en este ramo, ha dado magníficos resultados. Para formarse un concepto seguro de lo que dejamos dicho, es necesario pasar inspección por las afueras de la ciudad, lugares que no han mucho tiempo formaban una muralla de focos de infección, que mantenían á San José en un constante y terrible peligro, peligro que ya ha desaparecido debido á la energía y empeño que por ello se ha tomado el señor Jiménez y demás empleados en el ramo de higiene.

Noticias de España

Madrid, febrero 4.—Algunos periódicos lanzan la especie de que se han roto las negociaciones que se habían entablado para el casamiento del Rey con la princesa Victoria, hija tercera de los duques de Connaught.

Afirmase que don Alfonso XIII ha elegido para esposa á su prima hermana la archiduquesa Gabriela, una de las hijas del archiduque Federico de Austria.

Febrero, 6.—Los moros de la kábla de Ma-

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para pasos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches fúnebres 1ª y 2ª, catafalcos, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido, es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.

Enero 28. Im. A. LANDERGREN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA —

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C^o Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos

John B. Stetson & C.

SOMBREROS de esta acreditada marca llegarán en breve un variado surtido de los últimos estilos de estación á la SOMBRERERIA "LA MODA" de EDUARDO BENGOCHEA. 4 Marzo. 4 v.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el trancó entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

San José, Diembre de 1904 JOHN M. KEITH.

IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.
SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHSTER, BRISTOL Y LONDRES
ITINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanales y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itinerario registrá durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor Chikshominy saldrá de Limón el día	16 de Febrero
" " Matina " " " " "	23 " "
" " Greenbrier " " " " "	2 " Marzo
" " Miami " " " " "	9 " "
" " Oppomatox " " " " "	16 " "
" " Manistee " " " " "	23 " "
" " Oracasbessa " " " " "	30 " "
" " Matina " " " " "	6 " Abril
" " Chikshominy " " " " "	13 " "
" " Miami " " " " "	20 " "
" " Greenbrier " " " " "	27 " "
" " Manistee " " " " "	4 " Mayo
" " Appomatox " " " " "	11 " "

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes. Limón 10 de febrero de 1905. R. J. SCHWEPPE, agente. 20v.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 22

zusa, fronteriza a la playa de Mellalhan aso-

—Los señores Silveira y Maura han consen-

—La opinión en general censura la conducta de

—Febrero, 8.—Se ha constituido la Liga His-

—Preside esta asociación el eminente drama-

—En Valencia se ha solucionado el conflicto

—Hoy se dio una sesión del Ayuntamiento de

—Han sido redimidos a prisión varios indivi-

—El público en masa aplaudió al ilustre dra-

Guerra ruso-japonesa

New Chwang, 3.—Un destacamento de 400

Tokio, 2.—Noticia del cuartel general que

—Durante la mañana de hoy se avanzó el ataque

—Está progresando rápidamente el combate

—Se dice que el doctor don Antonio Cruz Pola-

—El doctor Cruz había tomado parte muy ac-

—En ciertos momentos había sido uno de los

—El doctor Cruz, los unos a un maestro, los otros

—Lo anterior, unido a cierta leyenda de hom-

—Sin embargo, debido quizá a las circunstancias

—El doctor Cruz, los unos a un maestro, los otros

—Lo anterior, unido a cierta leyenda de hom-

—Sin embargo, debido quizá a las circunstancias

—El doctor Cruz, los unos a un maestro, los otros

—Lo anterior, unido a cierta leyenda de hom-

en las trincheras que ocupan habiendo rechazado

San Petersburgo, 3.—La posición del ejército

San Petersburgo, 3.—Se anuncia que el 5 de

San Petersburgo, 3.—Ayer zarparon de este

En efecto: en 23 de Junio de 1893 firmó

Desde entonces, el doctor don Antonio Cruz

En 1896, persiguiendo en su idea, y con el fin

Por lo demás, ningún espíritu de desconfian-

De manera que por la finca "Las Mercedes"

En tales condiciones, el Gobierno costarricense

Esto es lo que nos proponemos exponer en

Información política

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

Asimismo se dispondrán en la reunión que

Personas que nos merecen crédito nos informa

Antier al medio día estuvo en la casa

Una hora próximamente estuvo el

Se nos informa que ayer fué llamado

Se dice que don Carlos Díaz, Promotor

Ayer circuló una hoja suelta "amo-

Ayer celebraron larga conferencia el

El licenciado Fernández ha aceptado

Algunos miembros del Partido Repu-

El señor Soto declaró que acepta la

En confirmación de lo anterior podemo-

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

—No hay duda de que la libertad de todos

maija, dentro de poco tiempo, con la mujer a quien hace ya fecha tiene conagrados su cariño y su corazón.

Podría haberlo soñado él estof? La boda se efectuará en breve: ella es la muy estimable y virtuosa señorita Toñilla Jara; él es don Fernando Borges que, hace ya varios años, desempeña con actividad el puesto de jefe de cronistas, recomendación más que de sobra para que sea conocido por el ejército de nombres y personas que desfilan por estas columnas.

El personal de Redacción de EL NOTICIERO, en el que, por vez primera, se contará un casado, hace, con sincero cariño, votos los más ardientes por que el ya próximo hogar por fundarse, sea de lo más feliz.

A beneficio del Hospital. GRAN FIESTA

El martes, de tres a seis de la tarde, se efectuará una feria, en las arcadas frente al Teatro Nacional, a beneficio del Hospital de San Juan de Dios. La comisión encargada de recibir las contribuciones está compuesta de las respetables señoras Mrs. Grinter y doña Ada de Fernández y de Miss May Merry. Hoy circulará la siguiente hoja suelta, excitando al público a acudir a la fiesta de caridad. Hóla aquí: Se efectuará una feria en las arcadas de la Plaza de Mora, frente al Teatro Nacional, el martes 7 del corriente, de 3 a 6 p. m.

Además de obras de mano y objetos de fantasía, habrá ventas de té, café, tostones, helados, bizcochos, tamales, etc.

El Comité de la Sociedad de Santa Ursula excita a los buenos josefinos para que acudan a fiesta tan simpática. San José, marzo 5 de 1905.

Notas de Limón

Marzo 4.—Debido a un informe del Agente de Policía de Talamanca, en el cual anuncia la presencia del sarampión en ese distrito, el Gobierno mandó una comisión compuesta de los señores Filadelfo Granados, Agente de Policía, doctor don Mauro Aguilar y Robert Salomía, intérprete de la estación de Policía y dos policías, encargados todos de investigar el asunto y tomar las medidas conducentes a evitar la infección de este puerto. La comisión partió el lunes en la tarde.

—El jueves en la noche, a las siete, un tren de bananos atropelló varias mulas, causando el choque graves trastornos en el tren. Mr. Maisball, el receptor de bananos, sufrió algunas contusiones, pero de poca importancia, pues pudo irse a pie desde la estación de Limón hasta su casa.

—Aplaudimos sinceramente que la Municipalidad haya acordado poner a nuestro parque el nombre de don Balvanero Vargas.

—Se ha fundado un club en Limón llamado "La Atlántida" que tendrá sus oficinas en la preciosa casa de don Quinto Vaglio. El señor don Frans Madaro ha sido nombrado Secretario y muchos distinguidos jóvenes de esta ciudad forman parte de la simpática asociación. La cuota mensual, al principio es de diez colones. (Limón Weekly News).

AVISOS DEL DIA

Se alquilan dos casas grandes, nuevas, en el punto más higiénico de San José, situadas en los altos de la estación, al lado del Tranvía. Informarlas en la pulpería de Francisco Rosés, Parque de Morazán. Marzo 5. 1m.

AVISOS ANTERIORES

AVISO Importante para los Exportadores de Café.—Línea de Vapores directos a Inglaterra, de Elders and Fyffes, Limited.—Ponemos en conocimiento de los señores exportadores de café, que el embarcado por el vapor MANISTEFA, que salió de Limón, C. R., el día 2 de Febrero próximo pasado, lo entregó en Manchester, Inglaterra, el 27 del mismo mes. United Fruit Company, División de Costa Rica. R. J. Schueppe, Administrador. 3 v. SE VENDE

Se alquila una casa grande y cómoda, al lado y al frente de las de don José Durán, en la calle Central, Sur, a cincuenta varas del Parque Central y la Catedral. Para informes, dirigirse a la oficina de don Federico Tinoco, al apartado número 137 del Correo. 10 v. at. Marzo 3.

FRONTON BETI JAI

Se solicitan contrastistas para nivelar el cuadro de 12 metros por 40, en el anexo del Beti Jai. La tierra que se remueve debe dejarse en el mismo sitio del Beti Jai. Para informes y propuestas, dirigirse al que suscribe, Anastasio Herrero, Constructor. Marzo 4. 5 v.

WANTED Room and Board in private american family for lady and child visiting San José for three weeks or one month. Address Doctor. C. Hermann & Zaldívar, Marz 4. 1 v.

CAFÉ

beneficiado de buena calidad compra J. R. Mata. Marzo 4. 3 v. LUCIANO ROSAS Profesor titulado en París, pone en conocimiento del público que renuncia sus clases de Francés. Cualquier solicitud debe enviarse por Correo. 3 de Marzo. 4 v.

JAPONESES:

Están por llegar los famosos "Japoneses", los puros sin rival fabricados por Leonte Quesada, en Jamaica. Su precio será el mismo de los Tropicales, 6 sea C/ 11-50 el ciento, por mayor, 6 3 por C/ 6-50 al detal, Enrique Brenes Mora & C/ Febrero 15. 6 m.

AVISO

Pongo en conocimiento del público, que mientras dure la ausencia de don Mariano Guardia, cajero de esta Compañía, quedará en su lugar el señor don Juan Fernández Morúa, con facultad para girar y endosar, Cheques y Letras de cambio. The United Fruit Company. R. Schueppe, Administrador. Marzo 17. 3 v. SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

Se pone en conocimiento de los socios, que la Junta General ordinaria, tendrá lugar el domingo 12 de marzo a las 7-30 de la noche en el Centro Español. San José, 24 de febrero. El Secretario. 8 v. at.

SE ALQUILA

El alto de la casa antigua panadería de "La Estrella", cerca del Mercado. San José, febrero 24. E. Llanos. 4 v. at.

SELLOS

de correo usados de todas partes del mundo vendido y cambio. JUAN BAUTISTA MONTALTO, Febrero 23. 9 v.

CRONICA

Movimiento marítimo Limón, 3.—Ayer a las 7 a. m. ancló procedo de Cartagena el vapor alemán "Gratia". Pasajeros: Max Mehnert.

—Hoy a las 7.30 a. m. ancló procedente de Bocas de Toro la lancha alemana "Anessa". Pasajeros: Pedro V. Guardia, Alfonso Pregarado J., Henry y Josefina Dongia.

Telegramas rezagados en la oficina central: Para Alberto Villalta, Manuel Padilla, Santiago Monge, Francisco Alvarez, Hortencia, Celestino Jiménez, Luis Valentin, Pablo Enumorado, Erminda Valverde, Victor M. Padilla, Elena Caspodes, Tobiás Salas, Pilar Prado, Jaime Zamora, Amelia de Quirós, Gabriel Martínez, H. Doung.—San José, 5 de marzo.

Defunciones Día 4.—Arabela de Jesús Chavarría Mesén, 4 días, legítima de José Chavarría y Adelsida Mesén; distrito de la Merced. Valeriano Cantillano, 48 años, natural de Dominga Cantillano; distrito de la Merced; murió en el Hospital de San Sebastián.

Enrique del Socorro Anchía y Villalobos, 3 años, 5 meses, 20 días, legítimo de Napoleón Anchía y Victoria Villalobos; distrito del Hospital.

Sebastiana Ramona Bienvenida Castro y Arias, legítima de Guadalupe Castro y Luisa Aste, legítima de San Sebastián.

Sin nombre Dolgado Chinchilla, nació muerto, legítimo de José Dolgado y Natalia Chinchilla; distrito del Hospital.

Nueva línea de vapores

Anuncia "El Americano" de Nueva York que la línea Hamburg-Americana anuncia que desde el 11 de enero de 1905 establecerá un servicio mensual directo de Nueva York a Belize, Livingston, Puerto Barrios, Puerto Cortés, Puerto Dietrich, Cabo Gracias y Puerto Limón y ofrece hacerlo quincenal tal pronto como asegure la cooperación de los comerciantes interesados en el tráfico rápido entre Nueva York y los puertos atlánticos de Honduras, Guatemala, Nicaragua y Costa Rica. Lo de escupir en New York

Vino por cable la noticia de que la policía castigaba con la pena de \$ 1.00 a \$ 100.00 a quien escupía en la calle. La verdad de la verdad es así, según refiere un periódico neoyorkino:

En la noche del 7 de febrero se puso en vigor la ordenanza que prohíbe escupir en tranvías, ferrocarriles, vapores y lugares públicos de cualquier clase. La ordenanza está vigente desde hace mucho tiempo, pero se la deja descansar por temporadas. En la sección teatral de Broadway, comprendiendo el Metropolitan y otros, fueron presos como cuarenta individuos. Una docena de policías andaba a caza de escupidores. A un abogado apellidado De-lahanty lo prendieron en el Metropolitan, en la entrada general, no valiéndole estar de frac. Los policías de la cruzada llevaron el celo al extremo de prender a dos individuos por escupir en la calle frente al Metropolitan. La penalidad es multa de \$ 1.00 a \$ 500.00, ó arresto de un día a seis meses, ó ambas cosas s, al arbitrio del juez.

Desgracia lamentable

Un turista recientemente llegado del volcán Poás, nos comunica que el viernes de la semana pasada fué víctima de dos serias lesiones en la cabeza la señorita María Josefa Ugaldé Ramírez.

Esta joven, también turista de paseo en el volcán, comió la imprudencia de

acercaarse a un precipicio, de donde cayó sobre un montón de piedras y abrojos, ocasionándose las lesiones a que hemos hecho referencia. La señorita Ugaldé fué atendida esmeradamente y conducida a Sabaniella de Alajuela en carreta, en donde la reconoció un médico que se hizo llevar de la ciudad de Alajuela. Se atiende a la prensa

Hace pocos días llamábamos la atención del señor Gobernador respecto a que no permitiera ningún espectáculo en el Teatro de Variedades, por cuanto amenazaba ruinas.

Como el transformista señor Colón ha solicitado el teatro para dar algunas funciones, el señor Gobernador hizo que el ingeniero municipal reconociera el edificio y luego dictaminara, dictamen que ha sido ya vertido y del que se desprende que efectivamente es peligroso permitir que allí se den espectáculos por cuanto los palcos y techumbre amenazan ruinas. Por estas razones el transformista señor Colón ha dispuesto no dar en aquel local ninguna función. Nuevo aparato musical

Ha llegado a esta capital procedente de la Habana Mr. Jack Haynes, representante de la casa The Aeolian Company, de Nueva York, constructora de aparatos musicales de nueva invención y merced a los cuales, cualquiera, sin conocer el arte de Rossini, puede tener música en su casa, de la pieza más difícil. La casa mencionada fabrica Pianos, Metrostyle, Marvelous, maravillosos aparatos que sin intervención de artista "hacen" música. El señor Hayner dará una audición en el club Internacional para dar a conocer las nuevas máquinas. Anunciaremos oportunamente el día en que la audición se efectúe. Remate de finca urbana

Mañana a la una de la tarde, se rematará por el Juzgado de lo Contencioso Administrativo la casa de la Junta de Educación situada frente al "Águila de Oro". La base es de siete mil colones. Sabemos que muchas gentes se alistan para la puja. El sueto

que en la edición de ayer apareció con el título de "atentado de suicidio," no se refiere a Jerónimo Quirós Serrano. Queda complacido el interesado. Obligados

Algunos señores maestros y maestras se verán obligados a renunciar por cuanto han tratado de cambiar de puesto y no les ha sido permitido. Es de lamentar esto porque entre los dimitentes se cuentan personas que son un magnífico elemento para la instrucción pública. Personales

Han regresado de Alajuela las estimables señoritas Clotilde, Elena y Enriqueta Valverde acompañadas de su apreciable mamá.

—También ha regresado de Escasú la familia de don Tobías Solís.

—Ha regresado de Sabaniella la estimable señora de don José Zúñiga.

—Han regresado de su temporada de campo las familias de don Federico Tinoco y don Gorgonio Herrero, que residían en Juan Vinas.

—El lunes partirá para Puntarenas don Juan J. Montealegre.

Robo Antenоче penetraron los ladrones en el cuartro de don Jenaro Leiva, le rompieron el escritorio y se llevaron C 70 en efectivo, varias monedas antiguas y un reloj de bolsillo. No hay sospechas. Otra denuncia

Don Federico Herrera Golcher, empleado de la Secretaría de Gobernación, dimitió su cargo para trabajar en asuntos políticos. Asimismo nos aseguran lo harán algunos otros empleados de la Administración Pública.

Robo Nos informan que a una señora Rodríguez, que habita en los cuartos de Mr. Asch, frente al Palacio de Justicia, le hicieron un robo de alhajas por más de C 300. Por creerse sospechoso se tiene detenido a un joven de esta ciudad, de oficio zapatero.

Turno En la villa de Aserrí tendrá lugar hoy un turno a beneficio de la iglesia de aquel lugar.

Renuncias Los estimables jóvenes don Agustín Luján y don Tacío Castro, empleados de la Imprenta Nacional, hicieron formal renuncia de sus respectivos puestos, para poder trabajar libremente por los candidatos de sus simpatías. Escasús Mañana es el día señalado para la

apertura de todas las escuelas de instrucción primaria de la República. Accidente

En Pacuarito hubo hace dos 6 tres días un accidente ferroviario.

Un tren bananero corrió a toda velocidad, cuando se atravesó en la línea dos mulas.

La locomotora pasó sobre ellas y se descarriló uno de los carros cargado de bananos.

La persona que nos dió el informe dice que el conductor está golpeado levemente.

Turno Hemos recibido una hoja suelta invitando para un turno que se celebrará en Escasú, el segundo domingo del mes en curso, a los vecinos del Centro, San Antonio y San Rafael de Escasú. El hogar Guarán

De Alajuela nos han comunicado que este simpático matrimonio ha recibido bendición del cielo. Para el chiquitín lo mismo que para sus padres nos es muy grato desear larga ventura. Adita Fernández

Nos dicen que está un poco enferma. Ojalá se restablezca pronto en todo el esplendor de su graciosa juventud. De sus Vicente

Nos escriben de esta población: El 1º del presente una comisión, al parecer sanjuanense, andaba midiendo algunas propiedades, no sabemos con qué objeto.

—El hogar de los esposos Chaves Blanco se ha visto aumentado con la llegada de una chiquitina.

Imprudencia

El señor Tomás Badilla, vecino de las Pavas, se ha presentado a la policía de esta ciudad reclamando una vaca que dos juvenecitos, inexpertos cazadores, le mataron antier en un potrero de su hacienda. El señor Badilla cobra C 60.00 por los daños que ha sufrido. Pero lo gracioso del cuento es que el perjudicado aun no sabe quiénes son los que le mataron la vaca.

Números premiados

Una casa comercial de esta plaza ha recibido cable de Méjico anunciándole los números que salieron favorecidos con los premios mayores de la última lotería jugada en aquella ciudad. Hélos aquí: con \$ 60,000.00, el 52,738; con 20,000.00, el 45,211 y con \$ 10,000.00 13,315.

Los números que dió un periódico antier están completamente equivocados. Los verdaderos son los que nosotros damos

Programa

de las piezas que ejecutará la Banda militar hoy en el Parque Central, recreo de 5 a 6 p. m. La retreta se verificará de 8 a 9 p. m. en el Parque de Morazán. 1ª — Fantasia Original, por Sellenick. 2ª — Le Carrillonneur de Bruges Pot Pourri, por A. Grisar. 3ª — Rienzi, ouverture por R. Wagner. 4ª — Arc-en-Ciel, valse por Foars.

Fugitivo americano

Las autoridades de esta República han recibido una carta del Jefe de Policía de Duluth, Minn., Estados Unidos, en que les recomienda la inmediata captura, en caso de que se halle en este país, de un cajero del Banco de aquella ciudad, acusado de un desfalco de... \$ 10,000 oro americano.

La carta viene acompañada del retrato del individuo, y detalles de su peso, estatura, costumbres, etc., al mismo tiempo que se ofrece un premio de \$ 150 oro a la persona que logre captarlo, ó dar informes que den por resultado su captura.

El Jefe de Policía de esta ciudad se ha comunicado con todas las autoridades de la República, para que pongan de su parte todos los esfuerzos posibles para efectuar la captura del fugitivo, en caso de que se encuentre en este país. Si se lograre arrestarlo, el Jefe de Policía de Duluth enviará un detective para que lo conduzca a Estados Unidos. —"El Día."

Robo de reliquias

De la iglesia de San Eustaquio, una de las más antiguas de París, desaparecieron la semana pasada varias reliquias de santos, entre ellas huesos de Santa Priscila, llevados de Roma hace unos dos siglos. Los objetos robados valen mucho desde el punto de vista religioso, pero no tienen valor monetario, lo cual presta misterio al hurto. Es posible que haya habido intento de profanarlos.

UNA TOS CRÓNICA

Curada después de tomar Ozomulsion por un corto tiempo.



SR. D. CALIXTO BETANCOURT.

La gran popularidad de **OZOMULSION** siempre aumenta donde quiera que este remedio se llega a conocer. Esta es una de las mejores pruebas de los méritos de la **OZOMULSION**, porque cuando es tomada, produce resultados benéficos que son permanentes, y por esta razón, siempre inspira confianza.

Hemos recibido una carta de un señor que había usado la **OZOMULSION** para una tos que tenía, y habla muy altamente de nuestra preparación en la siguiente carta:

"PUERTO PRÍNCIPE, CUBA, Julio 10 de 1902.

MUY SRES. MÍOS:

Me es muy grato manifestarles mi agradecimiento por el beneficio que me ha hecho su **OZOMULSION**. Padezco de un catarro fuerte y una tos pertinaz, pero después de tomar **OZOMULSION** por un corto tiempo, me curé por completo. Mi gratitud hacia Vds. será eterna por haber obtenido tan magnífico resultado de su remedio.

Quedando de Vds. afmo. S. S. Q. B. S. M.,

CALIXTO BETANCOURT,
Cirujano Dentista,
Calle San Fernando, 754."

Nos es de mucho placer publicar las cartas recibidas de nuestros amigos quienes han usado **OZOMULSION** y así han llegado a conocer por propia experiencia el mérito superlativo de esta preparación. Ningún otro remedio en el mundo es tan benéfico para la Tos, Catarros y Afecciones de la Garganta y los Pulmones, como la **OZOMULSION**, y esto es porque **OZOMULSION** no solamente cura los síntomas locales sino también fortalece el sistema entero para que sea la cura permanente.

Cuando uno toma específicos comunes para un catarro ó tos, no se fortalece el sistema, y por consiguiente, está uno expuesto á cojer un catarro fácilmente la próxima vez. Cuando se toma **OZOMULSION**, sin embargo, se obtiene de ella fuerza vital que dan sus propiedades nutritivas y el sistema queda con más resistencia y por consiguiente puede resistir influencias perniciosas.

En casos donde niños no creen, **OZOMULSION** estimula el apetito, alimenta los nervios y crea sangre rica en todo el sistema, restableciendo las carnes perdidas y poniendo las mejillas rosadas.

OZOMULSION es la mejor preparación de aceite de hígado de bacalao que puede tomar un paciente. Es agradable al paladar y es un beneficio positivo al sistema digestivo. Es de mucha importancia, sin embargo, que se compré la legítima **OZOMULSION**. No se debe injerir para aceptar otra preparación, porque la **OZOMULSION** producirá resultados maravillosos cuando otras preparaciones parecidas no darán resultados ningunos.



OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarca de **OZOMULSION** esté puesta sobre ella. No se deje engañar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado **OZOMULSION** legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejar de velar por la contramarca de **OZOMULSION** para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la **OZOMULSION** de dos tamaños, á 50 cents y \$1.00 otro americano.

Harina Gallito

La Panadería Francesa de E. Lamicq recibe constantemente harina fresca de esta marca, y se vende tanto en la Central como en las Sucursales de Heredia y Cartago á \$ 12.25 el quintal al contado E. LAMICQ.—San José, febrero 18. 1m.—

Lámparas de Alcohol

REFORMADAS

EN LA NUEVA FERRETERIA

DE MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Las hay en las formas que se deseen y con respuesto de camisa GRATIS. Arañas y lámparas para luz incandescentes y toda clase de útiles eléctricos.

Miguel Macaya y Compañía

San José, 2 de marzo de 1905.

AVISOS ECONOMICOS

Pescuela de Música "Sant' Cecilia".—Las clases están abiertas ya. Matrícula \$ 2. Cuota mensual C\$ 5. Clases de Piano, Violín, Violoncello, Canto, Teoría, Solfeo, etc. Local al lado del Seminario.—J. J. Vargas Castro. Marzo 5. 2v.

Reloj.—Se me ha perdido un reloj estuchado, quien me lo presente tendrá una buena gratificación; dirijirse casa al lado de don Jacinto Trejos.—Figueroa de Pagés.—Marzo 1º 6 v.

Se alquilan dos piezas sitas en el Parque Morazan; una sola con servicio interior y la otra con segunda pieza y servicio interior. Dirijirse á don Alfredo Sáenz ó á esta oficina.—Febrero 28

Paseo fresco, todas las tardes á las seis en la pileta "La Coronados". Febrero 19 1m

Pago en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur, Casa N.º 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco cometas y forrar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Palamichia Febrero 16 6m

Cal de conecha.—Vendo por mayor en Desamparados, aquí y donde la necesite el cliente Precios reducidos.—Oficina de Agencias y Comisiones Eduardo Maroto, 75 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.—Febrero 18. 1m.

Cura pronta é infalible de la mordedura de toda clase de culebras.—Remedio puramente vegetal, de resultados sorprendentes, siempre infalible cuando se acude con tiempo. El éxito está garantizado con una experiencia de muchos años. No falla un solo caso. Acúdase al firmante.—Emilio Quirós, Paraiso.—Marzo 2. 1mas.

No vende hierro galvanizado para techo sin usar barnat. Dirijirse al apartado 104. Marzo 2. 10 v.

Alquilo una casa pequeña pero cómoda y limpia, en el barrio de Amón. Precio \$ 45.—Manuel Echeverría. Marzo 2. 10 v.

Por \$ 275, se vende en Atenas un billar con troneras junto con algunos útiles. Todo en buen estado.—Alberto Jiménez. Febrero 12. 1m

Se venden: Una cama, un juego de dormitorio con su espejo de cristal y un piano; dirijirse á la casa de E. J. de Wiedpking, calle 11 Sur, tras á S. de la 12. de 10 á 12 a. m. Febr. 22. 10v.

Se desean colocar \$ 2.500 con plazo largo. Dirijirse al apartado 84. Marzo 4. 10v.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C\$ 25.00 siempre que á ellos se les compre un stand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C\$ 60.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1ºno.—Félix Mata.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas do oficina se cobraré el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Gran fábrica de muebles

He vuelto á abrir mi establecimiento. Me comprometo de nuevo á fabricar toda clase de muebles dejando satisfechos todos los gastos. Me hago cargo de toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería. Los talleres se hallan en mi antiguo y conocido local de Cusuecas de Mora. No tengo agente. Febrero 17. 1m. JORGE MORALES REJARANNO.

Al respetable publico josefino

En el acreditado local del activo y honorable comisionista don Eduardo Maroto, tengo el gusto de ofrecerles un precioso y elegante surtido de cuadros que acabo de recibir de Europa, y el cual se compone de una variedad competente para satisfacer el gusto más caprichoso. Hay cuadros de frutas, paisajes, una ins de guerra, etc. Os ruego hacer una visita á dicho local, y no hay duda que mis palabras serán audaces para dejaros convencidos y esperando que como en Cartago, recibiran un atento y provechoso servicio por vosotro. Vuestro servido á las órdenes de Ud. Angel María Sánchez. Marzo 8. 1v.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Todo el mundo lo sabe

Semillas frescas garantizadas de hortaliza se vende únicamente en la acreditada JARDINERIA ARTISTICA de Anderson y en los siguientes establecimientos: "La Uvita" y "El Limón" de Lucas Cedeno; "La España" (en el Mercado) de Baldomero. Lorent. Gran terreno de ensayos en "La Paulina" San Pedro del Mojon.—ALFREDO ANDERSON.—Enero 26 1m

Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant "Entral", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que sirvan sus familias en el campo, encontrarán en esta casa todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerles agradables la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto á banquetes y encargos no admite rivalidad. Gustavo Boni Proprietario.

Tirografía de EL NOTICIERO

LA MODA

¡Quiere vestir bien! Ocurríd á la sastrería LA MODA, frente á la oficina "La República", en donde se ha concentrado el arte. Especialidad en trajes de etiqueta como Frae, Levita, Smoking y Uniformes Militares, trajes de invierno, Sobretodos, Makforlan y todo lo concerniente a vestir. Se admite llevar la tela ó bien poniéndosela. Todo barato y muy bueno; prueba hace fé, y os convencereis. Celoso en el cumplimiento de las órdenes.—TRÁNSITO VARGAS A. Febrero 25.